

boysday



bmask

BUNDESMINISTERIUM FÜR
ARBEIT, SOZIALES UND
KONSUMENTENSCHUTZ

MÄNNER BERATUNG

Der BOYS' DAY 2011 in Wien

Der BOYS' DAY 2011 wurde, wie die vorangegangenen BOYS' DAYS in Wien, von der Männerberatung in Kooperation mit dem Männergesundheitszentrum (SMZ-Süd) vorbereitet, namentlich von DSA Bernd Kühbauer und Mag. Markus Zingerle. Die Organisatoren des BOYS' DAY in Wien bemühten sich den Aufbau der Kampagne durch gezielte Präsenz bei Fachveranstaltungen zu unterstützen. Beim Meidlinger Burschentag, dem Favoritner Burschen-Gesundheitstag und den L 14 Berufsinfortagen der Arbeiterkammer Wien fand das BOYS' DAY Wien Team den direkten Kontakt zu mehreren Hundert Burschen.

BOYS' DAY Aktionstag am 10. November 2011

524 Schüler nahmen teil, davon: 511 im Rahmen von Gruppenexkursionen, 13 Schüler in individuellen Schnupperbesuchen.

BOYS' DAY Workshops 2011

119 Schüler besuchten insgesamt zehn gendersensible Berufsorientierungswshops zwischen Juni 2011 und Februar 2012. Die dreistündigen Workshops wurden nach dem bundesweiten BOYS' DAY Qualitätsleitfaden gestaltet.

Berufsorientierungswshops

Im Rahmen der BOYS' DAY - Kampagne fanden zwischen Juni 2011 und Februar 2012 zehn dreistündige gendersensible Berufsorientierungswshops statt. Die ursprünglich als Vor- oder Nachbereitungsangebot zum BOYS' DAY konzipierten Workshops entpuppten

sich in mehreren Fällen als Alternative für jene Schulklassen, die am BOYS' DAY selbst nicht teilnehmen konnten oder wollten.

Das Organisationsteam erstellte mit technischer Unterstützung eines Mitarbeiters des Männergesundheitszentrums ein „**BOYS' DAY Quiz**“ im Flash-Format, das sich auf verschiedene Weise einsetzen lässt. Das Quiz steht auf der Homepage www.boysday.at allen Interessierten online zur Verfügung und wird in mehreren Bundesländern in der BOYS' DAY-Arbeit eingesetzt.

Feedback

BOYS' DAY im Amt für Jugend und Familie: „Es waren 8 Burschen bei uns, wir haben ca. 1 1/2 Stunden miteinander gesprochen und versucht, sowohl die Sozialarbeit als auch die Arbeit am Jugendamt und die Aspekte warum wir Sozialarbeiter geworden sind den Kids näher zu bringen. An sich war es ein gutes Gesprächsklima, allerdings fiel uns auf, dass die Teilnehmergruppe dafür noch etwas jung war.“

BOYS' DAY im Krankenhaus der Barmherzigen Brüder Wien: „Es ist eine große Freude den fünf jungen Menschen bei ihrer Berufswahl behilflich gewesen zu sein und ihnen die Ideen der Barmherzigen Brüder näher gebracht zu haben.“

Resümee

Neben mehreren Wiener KMS und AHS, die zum wiederholten Mal am BOYS' DAY teilgenommen haben, interessierten sich wieder neue Schulen für die Kampagne. Der BOYS' DAY wurde nach zwei Jahren, in denen er parallel zum Girls' Day durchgeführt wurde, in diesem Jahr wieder im Herbst angeboten. Die Teilnehmerzahl des Vorjahres konnte leicht überschritten werden.

DSA Bernd Kühbauer
Mag. Markus Zingerle